

couvents, 107 hospices, 58 noviciats ; on compte 3876 prêtres, 1938 clercs et novices, 2971 profès laïcs. L'Ordre possède en outre 36 collèges séraphiques avec 843 élèves, dont celui de Strasbourg établi dans l'ancienne chartreuse de Kœnigshofen aux portes de Strasbourg.

La province la plus importante est celle de Rome, car elle possède 40 couvents avec 521 religieux. La Toscane vient ensuite avec 38 couvents et 480 religieux ; la Marche d'Ancône en compte 34 avec 367 religieux.

La province la moins florissante est celle de Russie, la Pologne russe non comprise ; elle ne possède que 17 religieux, dispersés dans divers diocèses.

Le Tiers-Ordre séculier compte 673,083 membres répartis dans 2765 Congrégations ; dans ce chiffre déjà si considérable ne sont pas compris les tertiaires inscrits chez les autres Ordres franciscains.

MADAGASCAR

Par un bref du cinq juillet, le Souverain-Pontife a divisé le nord de Madagascar en deux vicariats, limité entre eux par le 18° de latitude et appelés : l'un, vicariat de Madagascar septentrional et l'autre vicariat de Madagascar central. Ce dernier demeure confié, comme précédemment, aux RR. PP. de la Compagnie de Jésus, et le premier est confié aux missionnaires de la Congrégation du Saint-Esprit et du Saint-Cœur de Marie.

Deux autres Brefs du même jour confèrent au R. P. François Xavier Corbet, membre de cette dernière Congrégation, le double titre d'évêque titulaire d'Obba et de vicaire apostolique de la nouvelle mission du nord de Madagascar.

AUX PRIERES

Sr Marie-Geneviève, née Elisabeth Leblanc, professe converse des religieuses des Saints-Noms de Jésus et de Marie, décédée à Portland, Or.

Sr Saint-François, née Marie-Louise Valin, des Sœurs de la Congrégation de Notre-Name, décédée à Montréal.

Sr Marie-Georgiana Gratton-Galipeau, des Sœurs Grises, décédée à l'Hôpital-Général du Sacré-Cœur de McKenzie.